



# 南小だより

平成24年度

平成24年12月 6日発行  
妙高市立妙高高原南小学校

## ひまわりフェスティバル ～今、あいがとうを伝えたい人がいる～

11月20日(火)の5・6限に、「ひまわりフェスティバル」を行いました。このフェスティバルのねらいは、「生活科・総合学習、教科等の学習で一年間お世話になった方々に感謝の気持ちを持ち、これからも地域の人たちとのつながりを大切にしていこうという心情を培う」ことです。

縦割り班の6グループが、趣向を凝らした遊びやゲームのコーナーを作り、ゲストとして招待した地域の方々から大いに楽しんでいただこうと一生懸命頑張りました。また、学年ごとにステージ飾りや招待状づくり、会の進行役などを担当しました。

いつもは先生方や上学年の子どもたちからお世話になることの多い低・中学年の子どもたちも、当日は人を楽しませる立場になり、とても楽しそうに活動していました。



## 「米こめサミット」で5年生発表

「米こめサミット」は、妙高市の基幹産業である稲作について、総合学習等を通して多面的に考え、自分の考えを創り、発信する子どもを育成する目的で、毎年、開催されています。

11月15日(木)午後、市内全小学校の5年生約300名が文化ホールに集い、互いに発表し合ったり、他校と交流したりしました。

当校の5年生は、杉野沢地区の稲作について調べたことを、「稲作の現状と課題」「農家の人々の思いや願い」「これからの高原地区の稲作」「自分たちにできること」などの観点からまとめ、さまざまな資料を使いながら分かりやすく説明しました。他校の発表を聞き、自分たちが調べたことと比較しながら考え、積極的に質問をすることを通して、学びを深めることができました。



## 素晴らしい演奏を披露した市音楽発表会・芸能祭

11月9日(金)、「第8回妙高市小中・特別支援学校音楽発表会」が、妙高市総合文化ホールで開催されました。そして、11月23日(金)に、妙高高原メッセで「妙高高原芸能祭」が開催されました。当校からは、4・5・6年生が出演し、大勢の聴衆の前で素晴らしい歌声と演奏を披露しました。(芸能祭では、高原北小・高原中との3校合同吹奏楽演奏「果てない空」も披露しました。)

4・5・6年生は、10月4日(木)から合唱曲「少年」(福山雅治 作詞・作曲)と合奏曲「Monster」(CHI-MEY 作曲)の練習に取り組み、これまで10月21日(日)の創立140周年記念学習発表会で練習成果を披露してきました。その後も、さらに演奏をよくするために練習を積み重ねて大舞台に臨みました。演奏後は、やり遂げた充実感で、みんな晴れ晴れとしたいい表情をしていました。



合唱「少年」



3校合同吹奏楽演奏「果てない空」

※ 写真は、妙高高原芸能祭のもので。

## スキーシーズン突入

12月1日(土)、午前中から降り始めた雪がどんどん激しさを増し、夕方までに30~40cmの積雪になりました。この日は、杉野沢八幡神社でスキー安全祈願祭が執り行われ、いよいよ本格的なスキーシーズンに入りました。

学校では、11月16日(金)にスキー結団式・保護者説明会が行われ、アルペン部・クロカン部の今シーズンの取組が確認されました。これまで体力づくりが中心でしたが、今後は、雪上での練習が中心になっていきます。

来年2月15日(金)に開催される「第60回信越学童親善スキー大会」で、よい結果が残せるよう、子どもたち、コーチ、保護者の皆さん、教職員が一体となって大いに頑張っていくましよう。子どもたちの活躍を期待しています。

## 就学时健康診断

11月13日(火)の午後、平成25年度入学予定者を対象にした就学时健康診断を行いました。

今のところ、入学予定者は男子4名、女子4名、計8名です。今後3年間の入学予定者の見込みを見てみますと、平成26年度が17名、平成27年度が14名、平成28年度が15名ですので、平成25年度だけ少なくなるようです。

あくまでも予定ですが、この数字をベースにすると、平成25年度の児童数は下記のようにになります。

学年	1	2	3	4	5	6	計
児童数	8	11	15	16	17	13	80

移行学級(体験入学)は、来年2月19日(火)に行う予定です。

## 5・6年生が「地域ふれあい活動」に参加

11月1日(木)の午後、「妙高高原 地域ふれあい活動」が、妙高高原スポーツ公園を会場にして行われました。テレビ局や新聞社が取材に訪れ、桜の植樹、タイムカプセルの埋設、防犯についての講話の様子を熱心にカメラに納めていました。当日の様子を、掲載された新聞記事で紹介します。

### お互い成長して



妙高署員と一緒にソメイヨシノの苗木を植える妙高高原地区の小中学生＝1日、妙高市

妙高市妙高高原地区の小中学生が1日、同市関川の妙高高原スポーツ公園で、ソメイヨシノの苗木21本を植樹した。子どもたちは学校の枠を超えて協力して作業し、10年後に掘り出すタイムカプセルも埋めた。

### 10年後に会おう

小中学生らはグループに分かれ、公園のランニングコース脇に21本の桜を植えた。50センチほどの穴

妙高市妙高高原地区の小中学生が1日、同市関川の妙高高原スポーツ公園で、ソメイヨシノの苗木21本を植樹した。子どもたちは学校の枠を超えて協力して作業し、10年後に掘り出すタイムカプセルも埋めた。

に長さ約3分の苗木を置き、肥料を混ぜた土をかぶせて水をまいた。作業が終わると声をそろえて「早く大きくなれ」と呼び掛けるグループもあった。

子どもたちは作業後、タイムカプセルを埋めた。中には「10年後のわたしへ」と題したメッセージカードを納めてあり、妙高高原中1年松橋

妙高の公園で地元小中学生

ソメイヨシノ植樹

タイムカプセルも

11/3(土)

新潟日報「上越かわらばん」より掲載

和也君(13)は「楽しく過ごしていますか」と書いた。桜が大きくなった10年後にみんなと掘り起こしにきたいと話した。植樹後には、県警上越少年サポートセンター職員や妙高署員が防犯について講話し、ネット犯罪や不審者に注意するよう呼び掛けた。

## 感染性胃腸炎に気をつけましょう!!

先月、上越市内の小学校で、感染性胃腸炎の集団感染によって休校の措置がとられたと報道されました。その後も、感染性胃腸炎により吐き気や下痢、嘔吐等の症状を訴える子どもが多く、学年閉鎖の措置をとる学校が続出しています。特に、ノロウイルスによる食中毒が全国的に急増し、昨年よりも速いペースで猛威をふるっています。(ノロウイルス食中毒は、冬に多いのが特徴です。)

主な原因は、ウイルス感染者の手指を通して汚染された食品を食べる、牡蠣などの二枚貝を生や加熱不足で食べる、感染者の嘔吐物を処理する際に感染することだそうです。

ご家庭におかれましては、外出後やトイレの後の手洗いを丁寧に行うことや、加熱調理をしっかりと行うなど十分ご注意ください。また、疑わしい症状がある場合、早めに受診し、集団感染防止のため必ず学校に連絡をお願いします。(詳しい内容については、保健だよりでお知らせします。)

## 再度,確認してください!!~地震発生時の緊急対応について~

大きな地震が発生したとき,学校では下記の対応をとらせていただきます。再度,ご家族で確認していただき,万が一の地震発生時に適切に対応できるよう,ご理解とご協力をお願いいたします。

※ ここで紹介する緊急対応は,平成23年3月15日・16日に各家庭に配布させていただいた文書の内容を,再掲したものです。

### 【登校前に地震が発生した場合】

- 市内での最大震度が「5強」以上の場合は,「臨時休校」とします。
- 市内での最大震度が「5弱」の場合は,「自宅待機」とし,市の地震対策本部及び教職員による登下校路等の安全確認のもと,校長が臨時休校,遅延スタート,授業カット等を判断します。

### 【登下校中に地震が発生した場合】

- 強い揺れが収まるまで,公園や田畑等のできるだけ広い場所で一時避難するよう,ご家庭でもお子さんに話してください。
- 担当地区教職員が状況を判断し,子どもたちを学校又は各家庭に引率します。学校側だけでは対応しきれない場合は,PTA役員や地域の方々等から協力をいただきます。

### 【学校にいる時に地震が発生した場合】

- 自宅に家族の方がおられる場合は,教職員が引率して集団下校します。帰宅しても子どもだけになってしまう場合は,保護者の方が学校に迎えに来られるまで学校で保護します。

臨時休校及び上記のような緊急対応をとらせていただく場合,緊急連絡網及び防災無線・有線放送・PTAメール等で連絡いたします。あらかじめご承知おきください。

## 12月の行事予定

- |        |                               |        |           |
|--------|-------------------------------|--------|-----------|
| 4日(火)  | 全校朝会,個別懇談①<br>県人権教育強調週間(～10日) | 23日(日) | 祝天皇誕生日    |
| 5日(水)  | 個別懇談②,ALT(3・5・6年)             | 24日(月) | 振替休日      |
| 6日(木)  | 児童朝会,漢字力テスト                   | 25日(火) | 冬休み(～1/7) |
| 10日(月) | 委員会活動(2学期最終),<br>地区子ども会(5限)   |        |           |
| 11日(火) | 音楽朝会                          |        |           |
| 14日(金) | 清掃強調週間(～20日)                  |        |           |
| 18日(火) | 交流朝会                          |        |           |
| 19日(水) | ALT(4・5・6年)                   |        |           |
| 20日(木) | 期末大清掃(5限)                     |        |           |
| 21日(金) | 終業式,給食(2学期最終)                 |        |           |

